



(旧和商)

公益社団法人 和商同窓会会報



(新和商)

(発行所) 和歌山市砂山南 3 丁目 3-94 県立和歌山商業高校内 TEL 436-6456

和商同窓会の皆様方におかれましては、平素より格別の御高配を賜っておりますことに、厚く御礼を申し上げます。

また、中村栄作校長先生はじめ教職員の方々、そして PTA の皆様方の温かい御指導に対しまして、深く感謝を申し上げる次第です。

さて、近年の社会情勢は、少子・高齢化の進展や人口の減少が叫ばれ、教育環境に対して上昇する次第です。

それでも、生徒の数が激減するなどの影響を与えるとともに、いじめや虐待、少年犯罪など急速に対応しなければならない課題が山積し、特に SNS 等の急速な普及に伴う様々な問題が顕在化していま



業の先輩諸氏は、母校の校訓をよく実践し、全国各地、あらゆる分野において多大な功績を残されています。卒業生のひとりとして、心から嬉しく思うと同時に、大変な御苦労があつたことを思うと落涙を禁じ得ません。

和歌山県立和歌山商業高等学校は、一貫した商業教育機関として歩み続け、本年、創立百二十周年の記念すべき年を迎えます。和商同窓会とい

たしましては今後とも、会員役員が一体となつて協力し合い、地域や PTA の皆様、そして教職員の方々と連携しながら、健全な教育、正しい学習運営に取り組んでまいります。

このような先行きが見通せない時代においては、物事をプラスに変える斬新な発想と創意工夫の施された取り組みが必要であり、そうした取り組みを継続的に行える優秀な人材の育成が重要になつてまいります。ここに今の教育の

文化系でも、珠算や電卓を使つたビジネス計算、簿記、ワープロ、また、英語によるスピーチの県大会で団体や個人の優勝が目立ち、全国大会に出場した者も多くいますし、全国高等学校ビジネスアシティ甲子園で準グランプリの評価を得た坂田湖々寧

令和 6 年の元日に発生した能登半島地震により被災された方々に、心よりお見舞い申上げます。

また、和商同窓会の皆様におかれましては、日頃から母校の振興にひとたんならぬ御支援をいただきておりますことに、厚く御礼申し上げます。

さて、新型コロナウイルス感染症が 5 類に移行され、学校にもようやく通常の生活が戻り、各行事もコロナ前の形に戻しつつあります。こうして中、部活動にも活気が戻つてきました。ここで、そんな和商生の活躍の一端を紹介させていただきます。

結びに、本校同窓生並びに関係者の皆様の御健勝、御活躍を祈念するとともに、母校和商が今後五十年、二百年と素晴らしい伝統を維持し、发展しつづけることを切に願い、御挨拶といたします。

まことに、相撲部です。和商の伝統を受け継ぐ後輩達、とりわけ西出大毅（2 年生）は、今年度の全国高等学校総合体育大会（以下「全国総体」）で高校横綱となりました。本県からは 40 年ぶり、本校生では中尾三郎先輩以来 69 年ぶりの快挙です。なお、西出は世界ジユニア相撲選手権大会でも優勝しています。次に、卓球部は、県高等学校総合体育大会（以下「県総体」）で男子が団体優勝、シングルスでも上野怜士（3 年生）が優勝し、全国総体では本県勢としては 18 年ぶりの団体戦勝利を収めました。他にも、女子ホッケー部が近畿高等学校ホッケー選手権大会で本県勢としては 38 年ぶりの準優勝、水泳部では福田和人（3 年生）が県総体の 200m 自由形で優勝の戦果を上げ、これらも特筆すべき活躍です。

「輝かしい歴史とともに」

理事長 小川 武

和商生の活躍・健闘

校長 中村 栄作

(2年生) も快挙と言える活躍です。さらに、吹奏楽部は、県吹奏楽コンクール小編成部門で金賞・県知事賞を受賞し、関西吹奏楽コンクールでも銀賞を獲得しました。演劇部も県高等学校演劇祭で最優秀賞に輝き、また、全日本高校大書道展で優秀賞を受賞した木本杏月(3年生)も披露したい和商生の活躍です。

最後に今春の卒業生の進路状況について触れておきます。就職では、希望者の全員が内定を得ています。金融機関をはじめ事務職の求人も多く、本校の伝統と期待の大きさを感じます。また、進学では、和歌山大学に3名、関関同立や産近甲龍の大学に延べ10名、大経大や大商大に延べ36名が合格したほか、看護医療系の東京医療保健大学や宝塚医療大学、県立高等看護学院及び国保野上厚生総合病院附属看護専門学校に24名が合格するなど、健闘が目立ちました。

卒業生達は今春から、それぞれ新たな生活を始めます。和商同窓会の皆様には、母校への変わらぬ御支援とともに、この学舎を巣立つ同窓生に、是非、折に触れて温かい御指導を賜りますようお願ひ申し上げます。結びに、貴会の益々の御発展と会員各位の御健勝を祈念いたしまして、挨拶とさせていただきます。

吹奏樂部 活動報告

和商同窓会の皆様におかれましては、ますますご健勝のこととお慶び申し上げます。

ラスバンド部として創部され、昭和48年ころに吹奏楽部に名称変更されました。平成7年には、田代敏紀（たしろとき）先生が顧問として着任され、和歌山県の吹奏楽をリードするバンドとなりました。

平成19年には、現副顧問の吉川好司（よしかわよしじ）先生が顧問として着任され、以後令和3年までの間に和歌山県吹奏楽コンクールにおいて31年連続金賞を受賞するとともに、計13回和歌山県代表として関西吹奏楽コンクール



の挨拶と
させてい
ただきま
す。



和商同窓会の皆様方には、ますますご清栄のことと存じ、お喜び申し上げます。私は、1年生から生徒会に入り、2年生では生徒会長になりました。生徒会活動を通して、貴重な経験をさせていただきました。生徒会活動では、たくさんの方々と関わる機会があり、コミュニケーション力が前より身に付いたと感じます。また、全校生徒の前で自分の考えを発表する機会も多く、最初はとても緊張していましたが、回数を重

ねることで、苦手だと感じる
こともなくなりました。ただ、
生徒全体の意見をまとめる作
業は大変でした。文化祭の準備
などで、どうすればみんな
が納得してくれるかを考え
え、生徒会のみんなで意見を
出し合いまとめていきました。
この三年間で様々な経験
をさせてもらい、多くのことを
学ばせていただきました。
和歌山商業高校に来なければ
会うことはなかつた周りの人
たちには、感謝の気持ちで
いっぱいです。

に出場しました。令和4年からは私が顧問として着任し、和歌山県吹奏楽コンクールでは2年連続で和歌山県代表に選出され、昨年8月に行われた関西吹奏楽コンクールで銀賞を受賞することができました。

現在の部員数は1、2年生あわせて17人で、以前に比べると部員数が減少しましたが、生徒たちは熱心に活動しています。普段の練習は平日18時まで、休日は午前のみの練習と終日練習を組み合わせながら、様々な行事に参加しています。

主な年間行事としては、入学式や文化祭、卒業式等の校内行事、5月に和歌山市役所前で行われる音楽大行進でのパレード、8月に行われる吹

奏楽コンクール、9月に実施する定期演奏会、10月に行われる和歌山県商業教育フェスティバル、12月、1月に行われるアンサンブルコンテスト、その他地域のお祭り等です。昨年9月に行つた定期演奏会では、陸上自衛隊中部方面音楽隊に特別出演していただき、例年よりも盛大な演奏会を行うことができました。部員数が減少し、以前よりもやや活気が失われつつあつた部員たちにとつては、音楽の楽しさを再認識し、モチベーションアップにつながつたと思ひます。



商業教育フェス夕は授業で学習した内容を実践する場です。企画・発案した商品を工夫して販売します。自分たちの商品を実際に販売することで、どうすれば売れるのだろうか?と生徒自身が頭を悩ませながらも販売している姿をよく見かけます。お店のレイアウトや商品のディスプレイ、商品のポップ、笑顔で元気に接客、購買意欲を高める接客など、一人ひとりが考えて実行しています。これらの活動はど



アンケートより、良い経験になつた、めちゃくちゃ楽しかった、他校の生徒と関わりを持ってよかつた、と生徒自身も手応えを感じることができたようです。

また、生徒実行委員会企画として、生徒が主体となりペットボトルボーリングやお菓子まき、商品購入者への黒ひげ引換券配布などを実施しました。どの企画も大盛り上がりでお客さんから高評価をいただき、企画から運営に携わった生徒たちもやりがいを感じたとアンケートにありました。

このように、生徒自身



第17回商業教育フエスタ

フェスタ実行委員長
濱仲剛士

れましては、ますます健勝のこととお喜び申し上げます。

市役所前（令和3年度）、和歌山市駅前（令和4年、令和5年）と、人通りが多く販売実習に適した場所で開催しています。また、ここ数年は、チームメイクスポートさんや和歌山市駅前マルシェの会さんにお声かけをいただき共催としてフェスタを開催しました。様々なイベントやキッチ

れも主体的で、とても価値のある取り組みであります。来場いただいたお客様のアンケートより、「フェスタの満足度」は80.1%、「接客態度がよかつた」は86.7%と、とても高評価をいたしました。だいています。イベントへの来場のきっかけは通りすがりのお客さんが一番多くて40.2%でした。商業教育フェスタを目当てないお客さんから接客態度を褒めていただけたのは、高校生の接客態度の良さが表れている結果であると考えます。また、生徒の



商業教育フェスタ
のInstagram QRコード

が普段の学習の成果を実践する中でやりがいを感じて取り組み、お客様にも満足をしていただける商業教育フェスタが、さらに発展し和歌山県の名物イベントとなればと考えております。



卒業して六十五年、十月二十一日にコロナで延期していきた同期会が、四年ぶりに開催されました。八十四歳になる今回、どれだけ出席があるか心配しておりましたが、三十七名集まりました。足元がたよらない人もおりましたが、口だけは達者ですから、二時間余りの会はあつという間でした。定期的に開催しているのは七期ぐらいかな、と自負しております。

最後はH組滝本君の「百才音頭」で締め、久しぶりに校歌を歌い、楽しい時間を過ごしました。今回が最後と言つておりましたが、早くも来年ね、と言つて別れました。



令和6年1月21日 和商23期運動部親睦会 於 ホテルグランヴィア和歌山

新23期運動部親睦会が令和6年1月21日(日)にホテルグランヴィア和歌山で開催されました。当日は30名が参加し高校時代の想い出や現在の近況報告・ビンゴゲームなどで盛り上りました。

新23期全体の学年同窓会は還暦(60歳)以来開催されていませんので、今回参加したメンバーを中心に古希(70歳)の学年同窓会開催に向けて取り組むことを約束して閉会しました。

第14回 7期同期会 新7期 橋本昭美

新23期 運動部親睦会開催 新23期 松本透

クラス同窓会委員

(新73期生) ◎印は学年代表

1組	寺崎 李音	平澤 遙
2組	◎ 樺 壮真	永長 姫奈
3組	津田 桂司	◎ 谷野 元気
4組	鳴戸 心汰	中薗 眞歩
5組	菖蒲奥美結	山端 美結
6組	塙路 乃彩	田中 健太
7組	小竹 優凪	堀端 彩音

事務局からのお知らせとお願い

○各期での同窓会、クラブOB会等の催しを開催される時はご一報・ご投稿下さい。
ホームページ・フェイスブックを開設しています。
ホームページアドレス
<http://www.washo-dosokai.net/index.html>
または、「公益社団法人和商同窓会」と検索して下さい。

本校の進路動向

令和6年1月30日現在

企業名	計	日本郵便近畿支社	1	大阪経済	10	短期大学	計	大阪外国语・ホテル・エライン	2
アスクビューティー	1	日本通運大阪支店	1	宝塚医療	15	和歌山信愛女子	9	大阪歯科衛生士	1
ASMILE	1	菱岡工業	1	東京医療保健	3	関西外国語	2	大阪歯科学院	2
エディオン	1	古田会計事務所	1	和歌山信愛	4	近畿大学	1	大阪社体スポーツ	1
エバグリーン廣甚	1	三菱電機冷熱応用システム	2	和歌山リハビリテーション専門職	3	短期大学合計	12	大阪スクールオブミュージック	2
KarakamiHotels&Resorts	1	宮脇合同事務所	1	佛教	1			大阪テーマパーク・ダンス	1
きのくに信用金庫	2	ヤマシン	1	大阪河崎リハビリテーション	6	専門学校	計	大阪動物	2
紀の国メディカル	2	ユニワールド	1	大阪商業	26	和歌山県立高等看護学院	3	大阪ペビィ動物看護	1
紀陽銀行	1	和歌山マリーナシティ	1	大阪体育	1	国保野上厚生総合病院付属看護	3	大阪ベルエベル美容	2
近鉄百貨店和歌山店	1	社会保険診療報酬支払基金	1	大阪人間科学	1	和歌山市医師会看護	1	大阪法律公務員	1
コメリ	1	南海車両工業	1	関西福祉科学	1	泉佐野泉南医師会看護	1	大原簿記 難波校	1
コロンブス	1	日通関西物流	1	四天王寺	2	ベルランド看護助産大学校	1	関西医療学園	2
サイバーリンクス	1	和歌山県歯科医師会	1	相愛	1	ハートランドしげさん看護	3	京都製菓製パン技術	1
島精機製作所	3	ワコン	1	太成学院	3	錦秀会看護	1	グラムール美容	1
新栄組	1	大阪府警察官	1	帝塚山学院	2	和歌山県歯科衛生士	1	高津理容美容	1
すずらん	1	岩出市役所	1	羽衣国際	1	和歌山産業技術専門学院	1	神戸総合医療	1
第一薬局	3	紀の川市職員	1	阪南	1	和歌山コンピュータビジネス	5	清風情報工科学院	1
大和生研(117グループ)	1	就職合計	51	桃山学院	10	和歌山医療スポーツ	1	辻調理師	1
高木彫刻	1			桃山学院教育	2	大原簿記法律&美容製菓	12	東洋医療	3
匠技研	2	四年制大学	計	芦屋	1	I BW美容	5	日本医療学院	1
橋電装工業	2	和歌山	3	神戸医療未来	1	ヴェールルージュ美容	2	日本歯科学院	2
西日本電気テック	1	同志社	1	びわこ成蹊スポーツ	1	上田安子服飾	1	ミス・パリエステティック	3
西日本旅客鉄道	2	立命館	1	名古屋経済	1	大阪ITプログラミング&会計	1	ESPエンタテイメント大阪	1
日鉄スチール	1	近畿	4	朝日	1	大阪e c o動物海洋	2	専門学校合計	79
日鉄物流和歌山支店	1	龍谷	1	四年制大学合計	108	大阪外語	1		